



La vieja corrupción en Pemex obstruye los planes de Sheinbaum para reflotar a la petrolera mexicana

Una acusación de Estados Unidos sobre malos manejos en el sexenio de López Obrador tumba el discurso del oficialismo de que la corrupción es un problema del pasado



Plataformas de Petróleo en la Costa de Campeche en el Golfo de México. CCMEROS/CCO



ZEDRYK RAZIEL

México - 15 AGO 2025 - 11:30CEST

La [corrupción en Pemex](#) parece una hidra de mil cabezas, un jarrón horadado, un cuento sin fin. En una sola semana, tres grandes casos de malos manejos en la petrolera mexicana han saltado a los titulares. Dos asuntos están vinculados a [la infausta gestión del priista Emilio Lozoya](#), una de las etapas más corruptas en la historia de la paraestatal. Un tercer caso ventilado por Estados Unidos, y que involucra a empresarios y directivos de Pemex del sexenio de Andrés Manuel López Obrador, puso a tambalear el discurso del oficialismo de que la corrupción era un signo exclusivo de los gobiernos del pasado. Todo ello ha ocurrido pocos días después de que la presidenta, Claudia Sheinbaum, anunció [un ambicioso plan para reestructurar la deuda de Pemex](#), al que ha intentado convocar a la iniciativa privada. El programa busca reflotar a la petrolera en dos años, pero la corrupción interna es un enorme cargamento que amenaza con frenar la marcha.

Pemex es de suyo la petrolera más endeudada del mundo. Mucho de ello obedece a los malos manejos de sus funcionarios del pasado y el presente. El Ejecutivo de Sheinbaum ha diseñado un fondo de inversión de 250.000 millones de pesos (13.300 millones de dólares) destinado exclusivamente a proyectos estratégicos de Pemex y al pago de proveedores. La mitad de ese monto lo financiará el Gobierno a través de la banca de desarrollo, y el resto correrá a cargo de la banca privada y



los inversionistas, si es que el agujero que ha devorado durante años los recursos no los desincentiva. La presidenta proyectó que, para 2027, la paraestatal dejará de necesitar los flotadores fiscales de Hacienda. Que este plan funcione depende en gran medida de la disciplina interna. [Luz Elena González](#), secretaria de Energía y cabeza del sector, ha prometido, en entrevista con este periódico, que todo caso de corrupción se perseguirá y se castigará.

Washington ha servido en charola de plata la oportunidad para que el Gobierno de Sheinbaum ponga en práctica el modelo, en [un momento de fructífera colaboración](#) en asuntos que interesan a ambos países. La Fiscalía estadounidense [acusó a dos empresarios mexicanos](#) de haber sobornado al menos a tres directivos de Pemex para asegurarse contrataciones millonarias con la petrolera. El pago de las tajadas, según la acusación, ocurrió en la primera mitad del Gobierno de López Obrador. Estados Unidos ha capturado al principal orquestador del esquema de sobornos, el empresario [Ramón Alejandro Roviroso Martínez](#). El Ejecutivo de Sheinbaum no ha informado de qué acciones ha emprendido contra los funcionarios corrompidos. Una investigación de EL PAÍS ha demostrado que Roviroso posee desde 2018 la concesión de un campo petrolero que le reportó, en un solo año, ingresos por 1,2 millones de dólares. Aunque esté en prisión, sus empresas y sus socios continúan beneficiándose del permiso de explotación. La Secretaría de Energía no ha señalado si tomará medidas para revisar dicho contrato, a la luz de los señalamientos de corrupción que pesan sobre el empresario.

[La vieja corrupción en Pemex obstruye los planes de Sheinbaum para reflotar a la petrolera mexicana | EL PAÍS México](#)